

“L’esprit d’une aventure” programme

L’Esprit Saint (1)

Slogan : “L’Esprit Saint, notre ami et protecteur”

Objectif : Écouter la voix de l’Esprit Saint dans nos cœurs. Être conscients que la caractéristique des Gen 3 est d’être une génération de saints. Connaître les dons de l’Esprit Saint.

En profondeur

Chiara Lubich

La Pentecôte

Réponse aux Gen 3. (VIDÉO_réponse de Chiara_1)

Aux Gen 3 Chiara 1981-1995 Città Nuova p. 28

Castel Gandolfo (Rome) 6 juin 1987 - Supercongrès 1987

En cette fête de la Pentecôte, pourrais-tu nous dire ce qu’est l’Esprit Saint pour toi ?

Pour moi l’Esprit Saint est ce qu’il est pour l’Église, c’est-à-dire, la troisième Personne Divine. Nous savons que Dieu est un seul, cependant, mystérieusement, il est aussi trois Personnes Divines. La troisième Personne Divine est justement l’Esprit Saint. Demain c’est la Pentecôte et c’est la fête de l’Esprit Saint.

L’Esprit Saint était déjà présent dans l’Ancien Testament et il parlait à travers les prophètes. Puis il était présent à la naissance de Jésus car il a opéré l’Incarnation. Puis il était présent lorsque Jésus a commencé sa vie publique. Puis il a été promis par Jésus à ses apôtres, et il a dit qu’il viendrait quand lui serait parti. En effet l’Esprit Saint est venu au Cénacle lorsque les apôtres étaient réunis avec Marie.

L’Esprit Saint est particulièrement présent dans les évêques et dans le Pape et il est aussi particulièrement présent en certains dons particuliers qu’il fait et qu’on appelle les charismes. Quand des Mouvements naissent dans l’Église, c’est l’Esprit Saint qui les fait naître, comme, par exemple, à l’époque de saint François, de saint Benoît.

Qu’est-ce que l’Esprit Saint pour moi ? L’Esprit Saint est celui qui m’a donné l’Idéal parce que l’Idéal est vraiment un de ses dons, ou mieux, c’est Lui-même qui agit. J’ai donc un rapport très intime avec l’Esprit Saint, mais vous l’avez tous vous aussi parce que vous avez tous reçu l’Idéal. Pensez toujours que l’Idéal vous a été donné par l’Esprit Saint et, comme moi, vous éprouverez une grande gratitude

envers l'Esprit Saint. Demain, c'est en effet la fête de notre patron, c'est-à-dire, de celui qui protège toute l'Œuvre de Marie et en particulier les Gen 3.

**L'Esprit Saint protecteur des Gen 3.
Être une génération de saints.**

Aux Gen 3 Chiara 1981-1995 Città Nuova p. 63-65

Patinoire de Marino, 12 juin 1992
Supercongrès des Juniors pour l'Unité.

« Qu'est-ce qui caractérise les Gen 3 - cette troisième génération - ? »

Les Gen 3 ont vraiment une caractéristique : ils ont un objectif très élevé, ils visent très haut. Ils veulent faire un travail extraordinaire et ils commencent déjà par leur génération. Ils savent que ce travail est immense, qu'il est très engageant et qu'il les engage aussi pour l'avenir. C'est pourquoi ils ne comptent pas seulement sur leurs propres forces, mais avant tout, bien sûr, sur celles du Ciel, de Dieu. Cependant ils veulent faire aussi toute leur part et ils se sont rendu compte qu'au cours de l'histoire, les personnes qui ont vraiment exercé une profonde influence dans le monde - ainsi que d'autres aussi - sont les saints car ils ont entraîné les foules, ils ont conduit de nombreuses personnes à Dieu, ils ont changé socialement le monde aux différents endroits où ils se trouvaient. Alors voilà ce que les Gen 3 ont pensé : ils veulent être - et ne vous en étonnez pas - une génération de saints.

Ils aiment beaucoup, beaucoup l'Esprit Saint et ils savent que c'est lui qui réalise l'unité, alors ils veulent être remplis d'Esprit Saint et ainsi devenir saints. Mais voyez-vous, là encore ce n'est pas une utopie, parce que nous avons déjà des Gen 3 qui sont partis au Ciel à 13 ans, à 9 ans, à 12 ans et qui, au dire de ceux qui les ont connus, étaient comme de petits saints.

Je me souviens, par exemple, de Paul Chung de la Corée. C'était un garçon extra. Il avait 13 ans et avait la leucémie. Quand il était sur le point de mourir, il regardait toujours l'image de Jésus crucifié qu'il avait devant lui et il disait - et cette expérience montre sa grande maturité - qu'il comprenait que la souffrance aide à devenir saint.

De même, par exemple, Chiaretta Bigoni, italienne, de Loppiano, disait cette phrase : "C'est difficile d'être parfaits - parce qu'elle voulait être sainte -, mais je sais une chose : je dois bien connaître l'Évangile car c'est seulement en le lisant que j'apprendrai à être comme Jésus et je veux être comme lui".

Une autre Gen 3 du Brésil, Marzia. Elle a été amputée d'une jambe. Elle disait peu après l'opération : "Je suis très heureuse parce que j'ai trouvé Jésus, j'ai trouvé l'Amour. Avec lui je peux tout, sans lui je ne peux rien".

Enfin, je me souviens aussi de Mares de la Colombie qui est morte dans un accident. Elle était restée seule à 12 ans et devait soutenir son grand frère et ses deux petites sœurs. Elle ne savait pas comment faire quelquefois, mais elle avait l'impression que dans son cœur Jésus lui disait : "Je t'aiderai, n'aie pas peur !".

Or, tous ces Gen nous font penser que le désir des Gen 3 de devenir de petits saints... se réalise peu à peu. Par conséquent, allez de l'avant sur cette voie avec courage !

Pour les assistants	<p>L'Esprit Saint - Florence Gillet.</p> <p>La vidéo est partagée en trois chapitres :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Jésus promet l'Esprit Saint. 2. Nous percevons la présence de l'Esprit Saint : le courage, la force, le conseil. L'Esprit Saint, protecteur des Gen 3. 3. Garder l'Esprit Saint comme Marie. Écouter sa voix. 	<p>Congres Gen 3, 23 juin 2018. VIDÉO (en italien). Voir pièce jointe : SPIRITOSANTO_01_TestoVideo_FlorenceG.</p>
Ma communauté et moi, aujourd'hui	<p>Expériences sur : écouter la voix de l'Esprit Saint.</p>	<p>« Encourager à raconter des expériences en famille, dans l'unité Gen, dans la communauté locale pour mettre en relief l'amour réciproque "comme les premiers chrétiens". »</p>

Jeux

Grand jeu sur les sept dons de l'Esprit Saint. Voir pièce jointe : SPIRITOSANTO_02_Grand Jeu (environ 2 heures)

Prière

- Connaître une prière à l'Esprit Saint : par ex. "Viens Esprit Saint".
Voir pièce jointe : SPIRITOSANTO_03_Ppt_Viens Esprit Saint.

“L’esprit d’une aventure” programme

L’Esprit Saint (2)

Slogan : “Le courage : un don de l’Esprit Saint”

Objectif : Avoir le courage de témoigner Jésus et de porter son Amour à tout le monde.

En profondeur

<p>La première communauté chrétienne</p>	<p>Le christianisme se répand dans le monde entier. Le courage des premiers chrétiens.</p>	<p>Voir pièce jointe : SPIRITOSANTO_ppt e SPIRITOSANTO_ppt_texte.</p>
<p>Pour les assistants</p>	<p>L’Église et la première communauté chrétienne. Michel Vandeleene</p>	<p>Congres Gen 3, 21 juin 2018. VIDÉO (en italien) Chap 6. Voir pièce jointe : EGLISE_01_Texte vidéo M.Vandeleene</p>
<p>Chiara et la première communauté à Trente</p>	<p>De Trente au monde</p> <p><i>« Ce premier groupe de personne s’élargissant, nous étions désormais devenus un Mouvement qui – la guerre terminée – s’est répandu, comme une explosion, d’abord en Italie, puis en Europe et dans les autres continents.</i></p> <p><i>Il est maintenant présent dans 182 nations. Ainsi l’amour, l’amour véritable s’est répandu dans tous les coins du monde. C’est une authentique révolution d’amour.</i></p> <p><i>À la vie du Mouvement participent, en plus des catholiques, des chrétiens de 350 Églises, des fidèles des autres religions et des personnes de cultures différentes, de bonne volonté, toutes liées par le devoir d’aimer inscrit dans l’ADN de toute créature</i></p>	<p>Une aventure à couper le souffle. Chiara Lubich nous raconte. Città Nuova p. 58-59</p>

humaine et présent entre autres, dans les principaux livres sacrés des différentes religions. Dès le début de notre aventure, nous avons compris qu'avec cet esprit d'amour, d'unité, de fraternité, nous verrions naître sur toute la terre, des "hommes nouveaux", renouvelés par l'Évangile.

Il en est ainsi aujourd'hui. C'est un phénomène consolant, qui concerne des millions de personnes. Nous avons compris ensuite, que nous verrions des "villes nouvelles" toutes imprégnées de l'amour véritable, de paix, de justice, de liberté. Et aujourd'hui sur les cinq continents existent de façon plus ou moins complète, 35 "cités-pilote", petites villes où vivent de nombreuses personnes de tous âges, de différentes races, de nombreuses langues, toutes unie en un seul cœur pour témoigner ainsi d'un futur monde uni possible »

**réponses
aux Gen 3**

SE FAIRE UN

(VIDÉO_Réponses de Chiara_2)

Aux Gen 3 Chiara 1981-1995. Città Nuova, p. 8

Ottmaring, 19 septembre 1981

SE FAIRE UN

Beaucoup, parmi nous, vivent dans un milieu qui n'est pas chrétien. Dans notre classe beaucoup ne croient pas en Dieu. C'est surtout à elles que je désire prouver mon amour, mais souvent je ne sais pas comment m'y prendre. Peux-tu me donner un conseil ?

Mon conseil est celui-ci : comme nous le disons, tu dois te faire "un" avec les autres. Qu'est-ce que cela veut dire ? Eh bien l'une de tes compagnes, à qui tu veux prouver ton amour, est toute prise, par exemple, par un programme de télévision pour les enfants tandis que toi cela t'ennuie et tu préférerais aller avec les autres Gen ; cela te plairait davantage car vous devez aussi organiser l'après-midi pour les petites filles. Alors, de temps en temps - pas toujours, car tu dois aussi aller avec les Gen -, fais-toi un avec elle, fais semblant d'être intéressée par ce programme et parles-en avec elle, dis-lui par exemple : "Mais il est bien ce programme ; il est réussi" ; fais-toi un, fais-toi un avec elle ! Tu verras, tu auras des surprises extraordinaires, car si tu t'intéresses à ce qu'aiment tes compagnes : - faire une promenade, faire un tour à vélo, une balade en montagne -, le jour viendra où à leur tour elles s'intéresseront à ce que tu aimes et te diront : "Pourquoi es-tu toujours contente ? Qui sont ces filles qui sont tes amies ? Où es-tu allée dimanche ?" Et peu à peu tu commenceras à le leur dire, et qui sait ! Bien sûr tu dois te faire un, un, un, mais à cela il y a tout de même une limite. Si elles veulent faire quelque chose de mal, alors non ! Là, rien ! Mais précisément parce que tu ne feras rien de mal, je t'assure que tu les toucheras en plein cœur.

À SURPRISE AVEC LES RESPONSABLES GEN 3

Aux Gen 3 Chiara 1981-1995. Città Nuova p. 48-49

Castel Gandolfo, 12 janvier 1988

À SURPRISE AVEC LES RESPONSABLES GEN 3

À l'école il nous arrive souvent de devoir nier ce que disent nos professeurs car nous savons que ce n'est pas vrai. Cependant, nous ne pouvons pas dire non plus que Jésus dit quelque chose de différent car nous ne pouvons jamais parler de Dieu. Jusqu'à quel point devons-nous aller à contre-courant ?

Toujours, vous devez toujours le faire. Faites comme cela, car il se peut que votre professeur réagisse et dise : "Vous ne me laissez pas enseigner...", dites-lui avec beaucoup d'amour : "Regardez, Professeur, je ne voudrais pas le dire, cependant je ne partage pas vos idées". Il faut le lui dire avec beaucoup d'amour pour qu'il ne vous prenne pas en grippe, pour qu'il ne vous mette pas à la porte de la classe. Mais nous ne pouvons jamais taire la vérité, nous ne pouvons pas la taire, nous devons toujours aller à contre-courant. Cependant dites-le avec beaucoup d'amour, avec beaucoup d'amour. Il vous verra toutes effrayées ou presque, alors il n'aura pas le courage de vous faire du mal. Cependant vous ne pouvez pas laisser passer certaines choses, pour que vos compagnes entendent aussi, car du coup elles dressent l'oreille et disent : "Ah, elle dit cela, alors c'est peut-être vrai ?". Et ainsi vous faites du bien à vos compagnes.

JE NE ME FAIS PAS DE SOUCI

Aux Gen 3 Chiara 1996-2002. Città Nuova p. 52

Baar, 8 août 1999

JE NE ME FAIS PAS DE SOUCI

Que fais-tu quand tu apprends qu'on te critique ? Surtout quand tu sais que ces critiques ne sont pas fondées. Quel est ton comportement vis-à-vis de ces personnes ?

Quand j'entends des critiques, car, vous le savez, il y en a toujours, le monde en est plein, je me réjouis parce que c'est la preuve que je suis sur la bonne voie. Jésus a dit : "S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront vous aussi" (Jn 15,20). S'il y a des persécutions, cela veut dire que nous sommes sur la bonne voie, nous suivons Jésus.

Je fais aussi ce que me dit de faire l'Écriture sainte, l'Évangile : je prie pour ces "ennemis" — si on peut les appeler ainsi — et je leur fais du bien, si je le peux, car ce n'est pas toujours facile. Je prie et leur fais du bien. Rien d'autre.

Naturellement quelqu'un me dit : « Mais Chiara, pourquoi ne te défends-tu pas ? Pourquoi n'écris-tu pas un livre sur ce sujet ? ». [...].

Je me rappelle Mère Teresa, une sainte, dont vient de s'ouvrir le procès de canonisation. Le pape a décidé d'avancer la procédure, car normalement on ne peut la commencer que 5 ans après la mort. Mais le pape a voulu l'ouvrir tout de suite, car c'est une grande sainte. Mère Teresa me disait : "On me conseille de répondre aux accusations d'un livre. Mais je n'en ai absolument pas le temps" [...] Je me demandais pourquoi elle n'en avait pas le temps. C'était parce qu'elle devait servir les plus pauvres des pauvres qui ne manquent pas dans le monde. Où prendre le temps de répondre aux critiques ? Moi j'ai adopté la même attitude. Je me dis : « Quel est ton idéal, Chiara ? Que tous soient un. » Je n'ai donc absolument pas le temps de m'occuper des critiques.

Il faut donc se réjouir, prier, faire du bien, et c'est tout. Nous n'avons le temps que de vivre l'Idéal. Et vous aussi, Gen 3, peut-être cela vous atteint-il, quand on vous dit à l'école : "Tu es ringard, tu es un bigot, une grenouille de bénitier." C'est une critique comme une autre. C'est comme quand on me dit : "Tu es étrange, Chiara". [...] Il faut se réjouir, car on est sur la bonne voie. Tant mieux, tant mieux. Maintenant je dois prier, faire du bien. Et je n'ai pas le temps, je dois conquérir beaucoup de jeunes à notre cause, à l'Œuvre, à l'Église.

¹ Jn 15, 20.

Ma communauté et moi, aujourd'hui	Communion en groupes.	Aménager les lieux pour la communion en groupes : partager les difficultés, les peurs et le courage expérimenté en vivant en tant que Gen 3 à l'école, avec les amis.
--	-----------------------	---

Saynète

Représenter la Pentecôte (texte tiré de la Bible pour les enfants) :

C'était un jour de grande fête et les apôtres étaient réunis tous ensemble au même endroit, avec Marie, la mère de Jésus. Tout à coup, un

bruit vint du ciel, comme si un vent violent se mettait à souffler, et il remplit toute la maison où ils étaient assis.

Ils virent alors apparaître des langues pareilles à des flammes de feu ; elles se séparèrent et elles se posèrent une à une sur chacun d'eux. Ils furent tous remplis du Saint-Esprit. À l'improviste, ils ressentent une grande force intérieure, une force qui vient de Dieu pour qu'ils puissent être témoins de Jésus dans le monde entier.

À Jérusalem vivaient des personnes venues de tous les pays du monde. Quand ce bruit se fit entendre, ils s'assemblèrent en foule près de la maison où se trouvaient les apôtres pour voir ce qui se passait. Lorsqu'ils les voient sortir, ils sont tous profondément surpris, car chacun d'eux les entendait parler dans sa propre langue.

Ils étaient stupéfaits et disaient : « Ces gens qui parlent, ne sont-ils pas tous Galiléens, de la terre de Jésus ? Comment se fait-il alors que chacun de nous les entende parler dans sa langue maternelle ? »

Ils étaient tous remplis d'étonnement et ne savaient plus que penser ; ils se disaient les uns aux autres : « Qu'est-ce que cela signifie ? » Mais d'autres se moquaient d'eux en disant : « Ils sont complètement ivres ! Ils ne savent plus ce qu'ils disent. »

(cf. Actes 2)

Représenter l'histoire des premiers chrétiens ou des martyres qui ont porté le christianisme dans sa ville ou son pays.

Liturgie

- Focus : Messe d'envoi : nous sommes des témoins de Jésus dans le monde entier !
- Bien préparer la bénédiction finale avec l'envoi pour porter l'amour dans le monde.
- Propositions de lectures du Nouveau Testament. Voir pièce jointe : SPIRITOSANTO_03_liturgie

Autres Propositions

Sur le site assistants Gen 3, vous pouvez trouver d'autre matériel :

Dans le dossier des Points de la Spiritualité – Esprit Saint.

Dans le dossier Lignes Gen 3 – La petite flamme.